

Passauer Neue Presse 21.12.2018

Fr. 9-13.30 Uhr

Zuverlässigkeit unter Beweis Erdatmosphäre. Trockene Luft durch eine große Vielfalt an Le-Wasser-Raketen. Begonnen eröffnet wird. - dal/vbb

Ein Weihnachtsstern für den Besuchs-Engel

Ilse Wagner kommt jede Woche ins Elisabethenheim und liest der 90-jährigen Anna vor und verbringt Zeit mit der demenzkranken Bewohnerin

Von Daniela Albrecht

Viechtach. Seit 15 Jahren lebt Anna im Elisabethenheim in Viechtach. Als sie 2003 mit 75 Jahren einzog, konnte sie noch gehen und reden. Inzwischen ist die 90-jährige sehr stark dement. Seit ihr Sohn gestorben ist, hat Anna kei-



ne Angehörigen mehr, die bei ihr vorbeischaun. Das Team des Elisabethenheims ist für die Bewohnerin zur Familie geworden. Und dann gibt es noch Ilse Wagner.

Die 74-Jährige kommt mindestens einmal pro Woche ins Elisa-

bethenheim, um Anna zu besuchen, meistens am Mittwochvormittag. Dann geht sie zu der 90-jährigen aufs Zimmer, ohne groß Aufsehens zu machen um ihr Kommen. Sie verbringt einfach Zeit bei und mit Anna, liest ihr etwas vor und erzählt ihr Geschichten. Dabei streichelt sie der Demenzkranken immer wieder liebevoll übers Gesicht. Manchmal singt Ilse Wagner auch für die Ältere. Dann dauert es nicht lang und Annas Zimmernachbarin stimmt ein in den Gesang. Anna kann nicht mehr mitsingen. Seit sie schwerst dement ist, ist sie verstummt.

Ob ihr das Lied gefällt oder ob sie die Geschichten schon kennt, die ihr Ilse Wagner erzählt, das erfährt ihre Besucherin nicht. Doch darauf kommt es Ilse Wagner auch gar nicht an. „Sie gibt, ohne etwas zurückzubekommen, erwartet auch nichts. Das ist so wertvoll“, sagt Heidi Reichenber-



Jeden Mittwochvormittag besucht Ilse Wagner (hinten, Mitte) Elisabethenheim-Bewohnerin Anna (vorne), die seit dem Tod ihres Sohnes keine nahen Angehörigen mehr hat. Dann liest sie der 90-Jährigen vor oder singt für sie. Für dieses selbstlose und uneigennützig Engagement haben ihr Elisabethenheim-Leiter Edwin Schedlbauer und Wohnbereichsleiterin Heidi Reichenberger mit einem VBB-Weihnachtsstern gedankt. - F.: Albrecht

ger, die Wohnbereichsleiterin des Elisabethenheims. Für sie ist Ilse Wagners Einsatz etwas Besonderes. Deshalb haben sich Reichenberger und Elisabethenheim-Leiter Edwin Schedlbauer an den Viechtacher Bayerwald-Boten gewandt. Sie schlugen vor, Ilse Wagner mit einem VBB-Weihnachtsstern zu überraschen und ihr damit Danke zu sagen für ihre eigenständigen Besuche. Denn die sind für das Elisabethenheim-Team eine große Unterstützung. „Und eine Entlastung, weil wir wissen, dass Bewohnerinnen und Bewohner, die niemanden mehr haben, doch nicht allein sind, sondern, dass es Menschen gibt, die mit ihnen Zeit verbringen“, sagt Edwin Schedlbauer.

Menschen wie Ilse Wagner. Seit mehreren Jahren schon engagiert sich die Viechtacherin ehrenamtlich als „Besuchs-Engel“. „Mir geht es gut, deshalb wollte ich der Gesellschaft etwas zurückgeben“, sagt sie.